

consolantes, lui dit que sa postérité serait aussi nombreuse que la poussière de la terre, lui promit d'être partout son gardien et son soutien.

A son réveil, Jacob s'écria : " En vérité, le Seigneur est dans ce lieu, et je n'y faisais pas attention. Que ce lieu est terrible ! ce n'est rien autre chose que la maison de Dieu et la porte du ciel ".

*Domus Dei et porta caeli.* Ces paroles, mes frères, conviennent parfaitement aux lieux de pèlerinage, car ce sont des lieux préférés de Dieu.

Il y a aussi des temps préférés de Dieu ; c'est l'apôtre saint Paul qui nous le dit : *Ecce nunc tempus acceptabile.*

Les lieux préférés de Dieu sont de deux sortes. Les uns sont choisis par l'Église, épouse mystique du Christ. Ce sont nos temples, où réside la divinité. Il y a là des échelles entre le ciel et la terre, et Dieu, appuyé sur l'échelle, entend nos vœux et nos soupirs.

Mais il y a d'autres lieux qui sont choisis directement par Dieu lui-même. Tel était le lieu où se trouvait Jacob, car il y était venu par une inspiration divine et non de son propre mouvement.

Tel fut encore le Jardin des Oliviers, où Notre-Seigneur entre en agonie pour expier nos péchés. Les paroles prononcées là par Jésus-Christ ne doivent pas être oubliées, mes chers frères. Notre-Seigneur était sur le point d'être livré à ses bourreaux. Il se présente devant son Père et lui demande que ce calice passe loin de lui.

Mais Jésus-Christ a bien soin d'ajouter : " Cependant, que votre volonté se fasse, et non la mienne." *Fiat voluntas tua.* Nous voyons dans ces paroles que nous devons toujours être soumis à la volonté de Dieu, et que cette soumission doit encore paraître dans nos prières.

C'est ici qu'apparaît bien le rôle des anges que Jacob voyait monter et descendre dans l'échelle. Ils écoutent nos prières, nos larmes, puis montent vers Dieu, les lui présentent, ajoutent même leurs propres